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27 апреля состоялась 
54-я внеочередная сессия 
Собрания депутатов Опо-
чецкого района четверто-
го созыва. Перед началом 
заседания глава района 
П.М.Васильев сообщил о ре-
шении депутата Собрания, 
главного врача Опочецкой 
центральной районной боль-
ницы Ф.М.Степанова уйти 
на заслуженный отдых и по-
благодарил его за многолет-
ний труд в этом учреждении 
здравоохранения.

В повестке дня сессии 
первым стоял доклад заме-
стителя главы администра-
ции Опочецкого района – на-
чальника финансового управ-
ления В.Л.Строцкой о внесе-
нии изменений и дополнений 
в районный бюджет. В част-
ности, району выделена суб-
сидия на финансирование 
областной долгосрочной це-
левой программы «Создание 
благоприятного инвестици-
онного климата в Псковской 
области на 2010-2012 годы» 
в размере 1750000 рублей; 
увеличена субвенция на осу-
ществление первичного во-
инского учета на территори-
ях, где отсутствуют военные 
комиссариаты, на 6254 ру-
бля и так далее. Изменения 
коснулись и резервного фон-
да: выделены деньги на вы-
платы некоторым категори-
ям граждан к Дню Победы; 
на развитие системы тепло-
снабжения и водоотведения; 
на ремонт городской бани и 
на другие расходы.

Затем глава райо-
на П.М.Васильев предста-
вил на утверждение Собра-
ния кандидатуру в состав 
территориальной избира-
тельной комиссии – предсе-
дателя действующей ТИК 
Ю.И.Андреева.

С отчетом о приватиза-
ции объектов муниципаль-
ной собственности Опочец-
кого района за 2010 год пе-
ред депутатами выступил 
первый заместитель главы 
администрации Опочецкого 
района – председатель коми-
тета экономической, налого-
вой, инвестиционной полити-
ки и имущественных отноше-
ний Ю.И.Андреев. Он сооб-
щил, что в 2010 году реали-
зовано пять объектов недви-
жимого имущества на сумму 
987930 рублей.

По всем вопросам повест-
ки дня сессии депутаты рай-
онного Собрания приняли со-
ответствующие решения. 

В ЦЕНТРЕ 
ВНИМАНИЯ – 

ФИНАНСЫПравительство России 
выделит регионам более 21 
миллиарда рублей на разви-
тие промышленности стро-
ительных материалов. За 
счет выделяемых средств 
около 40 субъектов РФ смо-
гут субсидировать процент-
ные ставки по кредитам на 
техническое перевооруже-
ние заводов по производ-
ству стройматериалов.

                *    *    *
Стаж государственной 

службы российских послов 
при работе в иностранном 
государстве во время во-
оруженного конфликта или 
в условиях чрезвычайного 
положения будет удвоен. А 
во время службы в странах 
«со сложной общественно-
политической обстановкой» 
каждый день будет равнять-
ся полутора дням.

                *    *    *
Президент России Дми-

трий Медведев предложил 
зарубежным партнерам уста-
новить ответственность 
каждого государства за до-
статочность и своевремен-
ность мер реагирования на 
аварии на атомных электро-
станциях. Предложения гла-
вы государства направле-
ны в МАГАТЭ и другие меж-
дународные организации.

                *    *    *
С 1 июля следующего года 

за эксплуатацию автомоби-
лей с тонированными сте-
клами, не соответствующи-
ми установленным норма-
тивам, помимо штрафа в 500 
рублей будет предусмотре-
но снятие номерных знаков. 
При этом движение машины 
будет разрешено до места 
устранения нарушения, од-
нако не дольше суток.

                *    *    *
Число безработных в Рос-

сии на конец марта 2011 
года, по предварительным 
данным, составило 5,4 мил-
лиона человек, или 7,1 про-
цента экономически актив-
ного населения. Нынеш-
ний уровень безработицы 
стал минимальным с ноя-
бря 2010-го. По сравнению 
с февралем 2011 года число 
не имеющих работы росси-
ян сократилось на 5,8 про-
цента.

                *    *    *
«Газпром» собирается по-

тратить на создание новых 
рекламных роликов 10 мил-
лионов рублей. Предпола-
гается, что в рамках новой 
кампании, призванной укре-
пить имидж холдинга, по-
явятся два ролика по 30 се-
кунд, а также две укорочен-
ные версии. Видео будут 
крутиться на центральных, 
дециметровых и спутнико-
вых телеканалах.

среда,  4 мая  2011  года             №36 (12264)             вЫХоДИТ По сРеДаМ И сУББоТаМ               Цена 7 руб.

   сессИя

В былые годы проведение 
многодневного крестного хода 
называли вселенским событием. 
С недавнего времени подобные 
общественно-церковные меро-
приятия стали возрождаться. Все 
мы помним крестный ход в честь 
60-летия Победы в Великой Оте-
чественной войне. 

В этом году маршрут крестного 
хода, посвященного прославлению 

   ПРавославИе

Обещанный синоптиками про-
гноз холодной и затяжной вес-
ны пока не оправдывается. В 
тех хозяйствах, где приступили к 
весенне-посевной кампании, по-
года излишних беспокойств меха-
низаторам не доставляет. Сотруд-
ник редакции 27 апреля побывал 
в двух хозяйствах и нигде жалоб 
на сырые поля не услышал.

В отделении «Фронтовик» 
ЭСИ-2 в первой половине дня на 
вспашке работали два трактора 
под управлением механизато-
ров Л.С.Усанова и В.Ю.Иванова. 
Ближе к полудню к ним присо-
единился на своем «Беларусе» 
А.Н.Панов, стоявший до этого на 
ремонте. В этом хозяйстве было 
вспахано 25 гектаров. Подработ-
кой почвы на новом «Кировце» с 
дисками занимается тракторист 
В.В.Васильев. Он же позднее за-
цепит за своим трактором посев-
ной комплекс. 27 апреля транс-
порт «Фронтовика» был направ-
лен за семенным зерном в хо-
зяйство «Веть» соседнего Се-
бежского района. Как только ма-
шины вернутся, первые семена 
лягут в прогретую апрельским 
солнцем землю.

В кооперативе «Исса» сев 

близок к завершению. На утро 
27 апреля здесь было посеяно 
225 гектаров зерновых и зерно-
бобовых культур. На поле воз-
ле деревни Костково работал 
трактор с сеялкой. Сев вел са-
мый опытный механизатор хо-
зяйства В.И.Алексеев, семена 
на грузовике подвозил водитель 
С.В.Логинов. И если на дороге 

его ГАЗ-53 был вынужден объ-
езжать глубокие ямы с водой, 
то на поле за сеялкой поднима-
лись клубы пыли.

Одновременно с севом в 
этом хозяйстве отряд из пяти 
тракторов вносил органиче-
ские удобрения под однолет-
ние кормовые культуры. Как ска-
зал председатель СПК «Исса» 
В.В.Карпенко, весенние поле-
вые работы в хозяйстве завер-
шатся не позднее 1 мая.

Так проходят полевые рабо-
ты в лучших хозяйствах района. 
Есть и такие, где не только се-
ялки не пылят, но и тракторного 
гула совсем не слышно. Хотя в 
яркий, весенний день не хочет-
ся  говорить о грустном…

А. Крылов.

ВЕСЕННЕМУ  СЕВУ  ПОГОДА  НЕ  МЕШАЕТ

КРЕСТНЫЙ ХОД ПРОЙДЕТ И ПО НАШЕМУ РАЙОНУ
иконы Божией Матери «Теребен-
ская», пройдет по Тверской, Псков-
ской, Новгородской, Ленинград-
ской, Вологодской, Ярославской, 
Костромской областям и Санкт-
Петербургу. С 4 по 14 мая крестный 
ход будут встречать жители нашей 
области, а 7 мая – опочане.

Надо сказать, что Теребен-
ская икона Божией Матери была 
явлена в 1654 году близ Теребен-

ской пустыни во имя св. Николая 
Чудотворца (отсюда и название). 
В настоящее время в обители на-
ходится копия старинной иконы. 
Оригинал, по некоторым сведе-
ниям, был взят в Новгородский 
Софийский собор.

В маршрут крестного хода 
включено посещение Воскресен-
ской церкви в д.Теребени Опо-
чецкого района.
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ИТОГИ ПЕРЕПИСИ: 
НАС СТАЛО МЕНЬШЕ

     сТаТИсТИка

По данным Всероссийской переписи населения 2010 года, на 
территории Российской Федерации постоянно проживают 142905,2 
тысячи человек. Со времени последней переписи 2002 года 
население нашей страны сократилось на 2261,5 тысячи человек.

В Псковской области, по предварительным итогам переписи, 
численность постоянного населения составила 673,5 тысячи 
человек. По данным переписи 2002 года, в области проживало 
760,8 тысячи человек, сокращение численности в межпереписной 
период составило 87,3 тысячи человек. Уменьшение численности 
населения происходило главным образом из-за естественной 
убыли населения (превышение числа умерших над числом 
родившихся). За межпереписной период суммарная естественная 
убыль в Псковской области составила 76,9 тысячи человек. 

По сравнению с переписью 2002 года численность населения 
сократилась во всех 24 районах области и в городе Великие Луки. 
В Пскове число постоянных жителей, по предварительным итогам 
переписи, увеличилось на 0,2% и составило 203,3 тыс. человек 
(30,2% населения области). В городе Великие Луки численность 
населения сократилась на 5,9% и составила 98,8 тысячи человек.

Из районов области по-прежнему наиболее населенными 
являются Псковский (34,3 тысячи человек), Островский 
(31,1 тысячи человек), Невельский (26,7 тысячи человек), 
Великолукский и Печорский (по 22,1 тысячи человек), Себежский 
(21,7 тысячи человек), Порховский район (21,6 тысячи человек).  

Все население, 
тысяч человек

В % от общей 
численности 
населения

2002
(на 9 

октября)

2010
(на 14 

октября)
2002 2010

Псковская область 760,8 673,5 100,0 100,0
г.Псков 202,8 203,3 26,7 30,2
г.Великие Луки 105,0 98,8 13,8 14,7
Бежаницкий район 17,5 13,3 2,3 2,0
Великолукский район 24,0 22,1 3,2 3,3
Гдовский район 17,7 12,8 2,3 1,9
Дедовичский район 17,9 14,7 2,4 2,2
Дновский район 16,0 13,3 2,1 2,0
Красногородский район 9,8 7,3 1,3 1,1
Куньинский район 12,9 10,3 1,7 1,5
Локнянский район 13,3 9,5 1,8 1,4
Невельский район 31,4 26,7 4,1 3,9
Новоржевский район 12,2 9,3 1,6 1,4
Новосокольнический район 19,4 14,8 2,5 2,2
Опочецкий район 24,0 18,7 3,2 2,8
Островский район 36,7 31,1 4,8 4,6
Палкинский район 10,5 8,8 1,4 1,3
Печорский район 25,3 22,1 3,3 3,3
Плюсский район 11,6 9,2 1,5 1,4
Порховский район 28,5 21,6 3,7 3,2
Псковский район 37,2 34,3 4,9 5,1
Пустошкинский район 12,1 9,4 1,6 1,4
Пушкиногорский район 11,7 9,2 1,5 1,3
Пыталовский район 14,8 12,1 1,9 1,8
Себежский район 25,5 21,7 3,4 3,2
Струго-Красненский район 16,6 13,5 2,2 2,0
Усвятский район 6,4 5,6 0,8 0,8

    Доля городского населения, по предварительным итогам переписи 
2010 года, увеличилась и составила 70,2% против 66,1% в 2002 
году. Основная часть всего городского населения области (43%) 
проживает в городе Пскове, относящемся к категории больших 
городов России с численностью 100 тысяч человек и более.                                                                              

За последний межпереписной период число сельских 
населенных пунктов в области уменьшилось на 42. Эти изменения 
связаны с ликвидацией сельских населенных пунктов в связи с 
отсутствием в них жителей. По сравнению с прошлой переписью 
увеличилось число деревень и хуторов с населением 10 человек 
и менее. В настоящее время они составляют почти половину 
(46,6%) всех сельских населенных пунктов Псковской области. 

По данным переписи 2010 года, сохранилось характерное 
для населения России значительное превышение численности 
женщин над численностью мужчин, которое в Псковской области 
составило 56,1 тысячи человек против 64,4 тысячи человек в 
2002 году. Переписью учтено 308,7 тысячи мужчин и 364,8 тысячи 
женщин, или 45,8 и 54,2 процента соответственно. Соотношение 
мужчин и женщин осталось на уровне 2002 года.

Окончательные итоги Всероссийской переписи населения 
2010 года в отношении численности, возрастно-половой 
структуры, состояния в браке, образования, национального 
состава, владения языками, гражданства, источников средств 
к существованию будут подведены до 30 июня 2012 года, и 
до 31 декабря 2012 года – в отношении миграции населения, 
жилищных условий, рождаемости и социально-экономических 
характеристик отдельных национальностей.

    ЮБИлей

УДОСТОЕН РЕДКОЙ НАГРАДЫ

28 апреля глава райо-
на П.М.Васильев и ряд ра-
ботников районной админи-
страции (в том числе заме-
ститель главы по социаль-
ным вопросам В.И.Полулях 
и начальник отдела образо-
вания В.В.Ермолаева) побы-
вали в Макушинской сред-

ней школе, чтобы поздра-
вить с 60-летием ее директо-
ра Г.В.Ефимова. Петр Михай-
лович вручил Геннадию Вла-
димировичу редкую награду 
– нагрудный знак главы Опо-
чецкого района. Следует до-
бавить, что юбиляр в числе 
своих отличий имеет также ор-

ден Трудовой Славы 3-й сте-
пени, которым могут похва-
статься немногие опочане.

Г.В.Ефимов отдал рабо-
те в педагогике много лет, 
был директором Духновской 
школы до самого ее закры-
тия. Долгие годы занимал-
ся школьным техническим 
творчеством, воспитывая у 
мальчишек любовь к технике 
и прививая им желание ма-
стерить что-то своими рука-
ми. Воспитанники Геннадия 
Владимировича в прошлом с 
успехом представляли свои 
работы на ВДНХ в Москве.    

Участников конкурса при-
ветствовала руководитель 
районной детской обществен-
ной организации «Калейдо-
скоп» О.В.Михайлова. Она 
огласила программу соревно-
ваний и представила жюри, в 
которое вошли заместитель 
директора ДДТ Г.И.Васильева, 
ответственный секретарь КДН 
и ЗП Л.М.Иванова, педагог-
организатор М.В.Алексеева и 
победитель конкурса «Лидер 
XXI века» прошлого года Ана-
стасия Орлова («Радуга», гим-
назия).

Конкурсанты отстаивали 
свою гражданскую позицию 

(самопредставление), отвечали 
на вопросы правового характе-
ра, подготовленные Людмилой 
Михайловной Ивановой, вме-
сте с товарищами по объеди-
нению разрабатывали социаль-
ные проекты различной темати-
ки и затем защищали их. Прият-
но было слышать, как уверенно 
учащиеся 6-8 классов говорят о 
своем стремлении получать зна-
ния, образование, чтобы в даль-
нейшем приносить пользу лю-
дям, государству. Ребята заяв-
ляли о желании бороться с не-
гативными явлениями, участво-
вать в пропаганде здорового об-
раза жизни. 

Жюри отметило прочные 
знания конкурсантов в обла-
сти Конституции РФ и Конвен-
ции о правах ребенка. Самым 
сложным испытанием стал по-
следний конкурс. Выбор темы 
социального проекта, сре-
ди которых были «Если бы я 
был главой района...», «600 
лет любимому городу», «Мы 
за здоровый образ жизни!» и 
«Дети – детям», определил 
жребий.  Труднее всего при-
шлось самой юной участни-
це конкурса, шестикласснице 
Ольге Федоровой из объеди-
нения «Альтаир». Именно ей 
предстояло на несколько ми-
нут представить себя в роли 
главы района...

Выслушав замечания и по-
желания членов жюри, конкур-
санты с волнением ожидали 
подведения итогов. Посове-
щавшись, жюри огласило ито-
ги конкурса. Дипломами участ-
ников и ценными подарками 

награждены На-
талья Острейки-
на (объединение 
«Радуга»), Мария 
Иванова («Сле-
допыты») и Алек-
сандр Иванов 
(«Дружба»). Зва-
ние «Лидер XXI 
века» присужде-
но Ольге Федоро-
вой («Альтаир»). 
В качестве по-
дарка ей вручили 
MP3-плеер. По-
следним штрихом 
стала передача 
переходящего та-
лисмана.  

    конкУРсЫ

НАЗВАН  ЛИДЕР  XXI  ВЕКА – 2011
В ставшем уже традиционным конкурсе «Лидер XXI 

века», проходившем в Доме детского творчества 21 
апреля, участвовали представители четырех детских 
общественных объединений – «Следопыты» (Теребен-
ская школа), «Дружба» (Любимовская школа), «Альта-
ир» (школа №4) и «Радуга» (гимназия). Школьные объ-
единения заранее определили своих лидеров, среди ко-
торых и развернулось соревнование.
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          лЮДИ И сУДьБЫ

Выбор будущей профессии Вален-
тины Ивановны, можно сказать, был 
предопределен с детства. Ей, как она 
сама признается, везло с учителями. 
Первой учительницей в Амосовской 
(предшественнице Аристовской) на-
чальной школе была Нина Федоров-
на Федорова. В школе №2 г.Опочки, 
директором которой в то время рабо-
тала Евдокия Ивановна Гаврилова, 
Валентина Ивановна училась у Клав-
дии Степановны Фроловой, Татьяны 
Васильевны Гриневой. Это были ма-
стера своего дела –  ответ-
ственные, требовательные, 
внимательные, справедли-
вые, увлеченные своим пред-
метом и умеющие донести 
знания ученикам. Любовь к 
профессии учителя, уверена 
Валентина Ивановна, и была 
привита ей благодаря стара-
ниям таких замечательных 
педагогов. 

Учиться Валентине нрави-
лось, а потому и отличалась 
она успехами в учебе. После 
школы хотела поступить в пе-
дагогический институт. Но по-
лучилось это не сразу. По со-
вету матери и дяди после 
окончания восьмого класса по-
дала документы в педучилище 
на школьное отделение. Прак-
тику проходила в Аристовской 
школе, где заведующей рабо-
тала Евдокия Алексеевна Ско-
морохова. 

Из школьных предметов Валенти-
на Ивановна питала больший интерес 
к математике и физике. Поэтому после 
окончания педучилища поступила на 
заочное отделение физмата в Псков-
ский пединститут. Учителем математи-
ки ее направили работать в Притчин-
скую школу. Из-за нехватки педагогов 
приходилось еще вести уроки физики 
и физкультуры. Здесь она отработала 
с 1969 по 1973 год. Затем был неболь-
шой перерыв, связанный с рождением 
ребенка. 

А в 1978 году освободилась долж-

ность заведующей Аристовской школой – 
Евдокия Алексеевна уходила на пенсию. 
Заведующая роно Александра Дмитри-
евна Смирнова предложила это место 
Валентине Ивановне, и она согласилась. 
В этом же году она перевелась с физма-
та на педфак. 

Работа была очень сложной. Вален-
тина Ивановна одна вела занятия в трех 
классах. Учеников во всей школе набира-
лось до 15 детей из Аристова и ближай-
ших деревень – Полехнова, Апимахов, 
Грив, Посихнова, Панютина. Но даже та-

кое небольшое ко-
личество учащихся 
нисколько не облег-
чало учебный про-
цесс. Ведь необхо-
димо было одновре-
менно уделять вни-
мание каждому клас-
су. К детям Вален-
тина Ивановна от-
носилась с чутко-
стью и пониманием.                     
Необыкновенный та-
лант найти подход к 
любому ученику до-
полняли доброта и 
строгость, требова-
тельность и ласко-
вое слово.

В 1990-е годы 
вследствие рефор-
мирования началь-
ного образования в 
каждый класс стали 
назначать отдель-

ного учителя. Тогда в Аристовскую шко-
лу пришли Надежда Аркадьевна Степа-
нова и Евгения Егоровна Рюттель. Была 
открыта группа продленного дня, где с 
детьми занималась Галина Павловна 
Кург. 

Работала в школе столовая, вкусные 
обеды готовила для ребят повар Нина 
Степановна Кругликова. Вопрос обеспе-
чения продуктами Валентина Ивановна 
решала вместе с райпо, молоко и мясо 
давал местный колхоз. На пришкольном 
огороде выращивали картошку. Позднее, 
когда столовая уже не работала, собран-

ный урожай продава-
ли, а на вырученные 
деньги покупали по-
дарки к Новому году. 

Немало проблем 
было связано с хо-
зяйственной частью – 
ремонтом помещения 
и заготовкой дров. Но 
тогда всем жилось 
непросто. Денег не 
хватало порой даже 
на зарплату. Вален-

тина Ивановна стойко переносила все 
трудности, и школа продолжала рабо-
тать.

В 1995 году на смену Евгении Его-
ровне пришла Надежда Владимиров-
на Смирнова. И Надежда Аркадьевна, и 
Надежда Владимировна, по словам Ва-
лентины Ивановны, полностью отдава-
ли себя педагогическому процессу, ста-
рались творчески организовать занятия, 
осваивали новые методики и очень лю-
били детей.

- На уроках мы старались не просто 
дать знания, но еще и расширить круго-
зор школьников, – рассказывает Вален-

тина Ивановна. – Часто занятия прохо-
дили на открытом воздухе – мы орга-
низовывали экскурсии, на уроках физ-
культуры совершали лыжные походы 
в лес. Дети от этого были в восторге. 
Жизнь в школе кипела. У нас традици-
онно отмечались календарные празд-
ники, дни первого и последнего звонка, 
«Прощание с букварем». Участвовали 
в них не только дети, но и их родите-
ли. А в конце учебного года мы обыч-
но все вместе отправлялись в поход 
на Полехновское озеро. Там устраива-
ли небольшой пикничок с подвижными 
играми...  

В 2000 году малокомплектную Ари-
стовскую школу закрыли – на тот мо-
мент в школе обучалось менее 10 че-
ловек. Валентину Ивановну и остав-
шихся учеников (некоторых родители 
устроили в городские школы) переве-
ли в Звонскую школу. И там Валенти-
на Ивановна отработала до закрытия 
школы, что совпало с моментом выхо-
да на пенсию. Предлагали поработать 
еще, но отказалась, стало подводить 
здоровье.

Живет Валентина Ивановна в де-
ревне Гривы, где родилась и выросла. 
В свое время она увлекалась вышив-
кой, вязанием, любила читать, занима-
лась фотографией. Сейчас ее основ-
ное занятие нянчить внуков. Как с 
улыбкой замечает Валентина Иванов-
на, возвращает долг сыну, которому в 
свое время уделяла внимания мень-
ше, чем работе.

С. ФЕДоровА.

ЗА  ШКОЛУ  БОЛЕЛА  ВСЕЙ  ДУШОЙ
На глазах у валентины Ивановны евДокИМовой, учителя Аристовской началь-

ной школы, выросло не одно поколение местных ребятишек. Все они, наверное, до сих 
пор помнят ее интересные и увлекательные уроки. Многие из ее учеников сумели достичь 
определенных успехов в жизни. Валентина Ивановна помнит всех. Среди самых лучших и 
талантливых называет Андрея Александрова, перешедшего из первого класса сразу в тре-
тий, и Надежду Смирнову, ставшую впоследствии учителем начальных классов и начинав-
шую свою профессиональную карьеру в родной Аристовской школе. 
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КАК СОХРАНИТЬ БАНЮ?
      ПРоБлеМа

На совещание были при-
глашены первый заместитель 
главы администрации райо-
на Ю.И.Андреев, заместитель 
главы администрации райо-
на И.А.Складановский, гла-
ва городской администра-
ции А.В.Семин, директор МУП 
«Коммунсервис» С.Е.Никифо-
ров, ряд опочецких предпри-
нимателей.

На совещании оглашены 
безрадостные цифры. По про-
веденным расчетам, на капи-
тальный ремонт бани необхо-
димо 8,5 млн. рублей – таких 
денег нет не только в «Ком-
мунсервисе», но не заложе-
но и в бюджете района. Обра-
щение за помощью в област-
ную администрацию результа-
тов не дало – в полученном от-
вете указывается, что баня яв-
ляется муниципальным объек-
том и должна ремонтировать-
ся за счет средств муниципа-
литета. 

За первый квартал этого 
года убыток от эксплуатации 
бани составил 130 тыс. ру-
блей, в среднем за день ее ра-
боты сюда приходит 141 чело-
век. По общему мнению, в лет-
ний период и так небольшое 
количество посетителей бани 
еще более сократится.

Тем не менее, все участ-
ники совещания выразили 
единое мнение, что баню в 
Опочке нужно сохранить как 
важный для города социаль-
ный объект. Такую же пози-
цию занимает и глава райо-
на П.М.Васильев, заявивший, 
что Опочка не пойдет по пути 

Красногородска, где обще-
ственную баню недавно за-
крыли.

Пути для сохранения го-
родской бани предлагались 
разные. Один из них – изме-
нить статус бани, т.е. выде-
лить ее из подразделений 
«Коммунсервиса» и переве-
сти на частичное финансиро-
вание из районного бюджета. 
Правда, основную проблему, 
заключающуюся в капиталь-
ном ремонте бани, это все 
равно не решает. На совеща-
нии пришли к выводу, что нуж-
но определить объем необхо-
димых ремонтных работ, ис-
ходя из реальных финансо-
вых возможностей. Глава рай-
она П.М.Васильев заметил, 
что первые сто с лишним ты-
сяч рублей на эти цели будут 
направлены в самое ближай-
шее время. При этом отмеча-
лось, что как только районная 
власть начнет ремонт бани на 
средства собственного бюд-
жета, появится большая ве-
роятность, что поможет и об-
ласть.

На совещании приня-
то решение в трехдневный 
срок создать рабочую груп-
пу, которая будет занимать-
ся организационно-финан-
совыми вопросами ремонта 
бани. В эту группу нужно обя-
зательно включить опытных 
строителей-профессионалов, 
а в качестве консультантов 
было бы рационально исполь-
зовать местных предпринима-
телей.

в. САмАрин.

Судьба городской бани серьезно волнует не толь-
ко рядовых граждан, но и муниципальную власть. По-
ложение этого коммунального объекта уже давно не 
является завидным и с каждым месяцем усложняет-
ся. Именно вопросу сохранения в Опочке обществен-
ной бани и было посвящено совещание у главы района 
П.М.Васильева, прошедшее 25 апреля.

ПРофессИональное оБРазованИе

В том, что в Опочецком профессиональ-
ном училище №1 куют настоящих мастеров 
своего дела, сомневаться не приходится. Это 
в очередной раз подтвердилось на област-
ном конкурсе профессионального мастерства 
по профессиям «Повар» и «Кондитер» среди 
обучающихся учреждений профессионально-
го образования Псковской области, который 
проходил 15 апреля в Пскове. За звание луч-
шего из лучших состязались 9 человек.

Конкурс проводился на базе профессиональ-
ного лицея №15. Участники демонстрировали 
профессиональные умения и навыки приготовле-
ния блюд, использование прогрессивных техно-
логий, разнообразие приемов и методов в рабо-
те. Жюри оценивало конкурсантов по нескольким 

пунктам. Среди них – соблюдение техноло-
гии приготовления, организация рабочего ме-
ста, вкусовые качества блюд, их эстетическое 
оформление и подача на стол и так далее. В 
творческом задании, где из предложенного 
набора продуктов необходимо было пригото-
вить салат, учитывались оригинальность вы-
бранного названия и соответствие представ-
ленной работы заявленной теме.

Опочку на конкурсе представляла Вик-
тория Прокофьева. Уступив соперницам из 
Пскова, она заняла почетное третье место. На 
конкурсе Виктория готовила борщ «Москов-
ский», котлету отбивную на косточке, салат и 
напиток апельсиновый. Членов жюри опочан-
ка поразила своим искусством украшать блю-
да в технике карвинг (вырезание фигур раз-
личной сложности из овощей).

- Отмечу сразу, что конкурс был организо-
ван на высоком уровне, – рассказывает Вик-
тория. – Оценки жюри, в составе которого на-
ходились представители из управления обра-
зования и организаций общественного пита-
ния города Пскова, были беспристрастны. Я 
же нисколько не волновалась и была увере-
на в своих силах.

Добавим, учащиеся Опочецкого профес-
сионального училища ежегодно принимают 
участие в конкурсах. Однако все предыду-
щие успехи были только в теоретической ча-
сти. Третье место Виктории Прокофьевой на 
областном конкурсе – первая победа в плане 
практической подготовки молодых специали-
стов. Преподаватели училища отмечают не-
заурядные способности своей ученицы. Она 
старается даже в обычное блюдо привнести 
какую-то изюминку и сделать его оригиналь-
ным. Сама Виктория признается, что планы у 
нее далекоидущие, она с удовольствием бу-
дет работать по своей специальности. 

С. ФЕДоровА. 

ТРЕТЬЕ МЕСТО В ОБЛАСТИ

БЕСПОКОЙСТВО 
НАПРАСНО

В редакцию газеты обратилась жи-
тельница деревни Гнидино Нина Ми-
хайловна Мостовая. По деревне пош-
ли разговоры о том, что здесь не будет 
почтальона. Все жители обеспокоены: 
кто же им теперь принесет пенсию, га-
зеты, письма?.. Кто-то сказал, что всю 
корреспонденцию будут оставлять в 
ящиках, установленных в конце де-
ревни, что очень неудобно. Ведь сре-
ди жителей есть и бабушки, которым за 
80, да и сама Нина Михайловна с тру-
дом передвигается на костылях. Кроме 
этого, состояние ящиков не внушает 
доверия – они очень старые, не закры-
ваются. Жителей беспокоит, что могут 
потеряться не только газеты, квитан-
ции, но и письма. 

Сотрудник редакции связался с на-
чальником отделения почтовой связи 
Опочка Л.Г.Кукушевой и попросил про-
яснить, обоснованны ли опасения жи-
телей Гнидина. 

По телефону Людмила Георгиевна 
сообщила, что почтальон, обслужива-
ющий данный участок, сейчас находит-
ся в отпуске. Всю корреспонденцию в 
деревню доставляют на почтовой ма-
шине. Никаких разговоров об исполь-
зовании старых ящиков  не ведется. У 
каждого дома должны быть установле-
ны почтовые ящики. И чтобы не было 
претензий к работникам почты, лучше, 
чтобы они закрывались на ключ. В лю-
бом случае, уточнила Людмила Геор-
гиевна, почтальон на этом участке ра-
ботать будет. А беспокойство жителей 
напрасно.    

           агРоПРоМ

25 апреля прошло областное совещание 
по вопросам сельского хозяйства в режиме              
видеоконференции. В работе форума принял 
участие губернатор области А.А.Турчак. В со-
вещании от Опочецкого района участвовали 
глава района П.М.Васильев, начальник отдела 
сельского хозяйства М.П.Харьковская, специа-
листы отдела, руководители хозяйств.

Основным вопросом совещания стало утвержде-
ние ставок дотаций на сельскохозяйственную продук-
цию. В 2011 году за каждый килограмм молока уста-
новлена базовая дотация в размере 70 копеек, но 
только при условии, что надой на корову в хозяйстве 
составил не менее 2500 кг и сохранено поголовье ко-
ров. Также будет выплачиваться дополнительная до-
тация в сумме 70 копеек за превышение уровня про-
шлого года при надое в 3500 кг и также при сохранно-
сти поголовья. Единственным опочецким хозяйством, 
которое может рассчитывать на выплату двух видов 
дотаций на молоко, является кооператив «Исса». До-
тации будут выплачиваться за продукцию, получен-
ную с 1 января 2011 года.

В  частном секторе дотируется производство мо-
лока из расчета 2 рубля за килограмм, а также покуп-
ка скота частниками в хозяйствах в размере 50% от 
выплаченной суммы за корову-первотелку или нетель 
(но не более 35 тыс. рублей). В хозяйствах покупка 
племенного животного дотируется в размере 30 ру-
блей за килограмм живого веса.

По-прежнему сохраняется дотирование приобре-
тения хозяйствами минеральных удобрений. На эти 
цели из федерального бюджета в 2011 году выделя-
ется хозяйствам области 10,7 млн. рублей, из област-
ного бюджета – 2 млн. рублей.

В текущем году в области будет построено четы-
ре молокоприемных пункта, в том числе один – в Опо-
чецком районе.

А. Крылов.

ОПРЕДЕЛЕНЫ 
РАЗМЕРЫ  ДОТАЦИЙ

Необыкновенно 
красивой пасхаль-
ной композицией мог-
ли полюбоваться при-
хожане Покровской 
церкви. К Пасхе в хра-
ме было установлено 
большое яйцо из жи-
вых красных гвоздик. 
На его создание ушло 
около 200 цветков. А 
чтобы они долгое вре-
мя не увядали, цветы 
закрепляли в пропи-
танную водой губку. 

Такой необыч-
ный подарок к Свет-
лому празднику сде-
лали индивидуаль-
ный предприниматель 
Светлана Эйхман и 
коллектив ее магази-
на. Идею композиции 
нашли в Интернете. 
Самое сложное, как 
рассказали авторы 
работы, заключалось 
в том, чтобы выдер-
жать форму яйца.

ТАКОЙ  КРАСОТЫ  НЕ  ВИДЕЛИ
       ПРавославИе
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27-28 апреля в Пскове про-
ходила международная ви-
деоконференция, посвящен-
ная проблеме незаконно-
го оборота наркотических 
средств. В ее работе приняли 
участие представители ком-
петентных органов из 9 госу-
дарств (Нидерланды, Нор-
вегия, Швеция, Литва, Бело-
руссия и другие), прокурату-
ры районов Псковской обла-
сти, в том числе Опочецкого, 
Карелии, Ленинградской, Са-

О  БОРЬБЕ  С  НАРКОПРЕСТУПНОСТЬЮ  НА  МЕЖДУНАРОДНОМ  УРОВНЕ
халинской, Новгородской и ряда 
других областей, журналисты. 
Генератором идеи проведе-
ния встречи выступил прокурор 
Псковской области Т.М.Кебеков.

Выбор места проведения 
конференции не случайно пал 
на Псковскую область. Она рас-
положена на границе с балтий-
скими государствами, где нахо-
дится один из каналов поставки 
наркотиков из России в Европу. 

Участников конференции при-
ветствовал исполняющий обя-

занности губернатора Псков-
ской области С.Г.Перников. Он 
отметил, что вынесенная на об-
суждение тема волнует каждого. 
Наркомания представляет со-
бой серьезную проблему, угро-
жающую национальной безо-
пасности страны. Согласно ста-
тистике, на 1 января 2011 года в 
Российской Федерации зареги-
стрировано 650 тысяч наркома-
нов. В основном это молодежь в 
возрасте до 30 лет. Насторажи-
вает тот факт, что нижняя воз-

растная планка, когда начинают 
употреблять наркотические ве-
щества, снизилась до 11-12 лет. 

Борьба с наркопреступно-
стью, отмечалось участниками 
конференции, должна быть при-
оритетным и первоочередным 
направлением государственной 
политики любой страны. В це-
лях защиты прав общества и ин-
тересов государства выход из 
этой проблемы следует искать 
сообща, в международном мас-
штабе. 

В ходе обсуждения мер по 
борьбе с наркопреступностью 
был сделан вывод о необхо-
димости унификации зако-
нодательства, поскольку оно 
очень сильно отстает от раз-
вития сферы наркопроизвод-
ства. Разговор состоялся кон-
структивный и полезный, от-
мечали участники видеокон-
ференции.

(материал подготовлен 
совместно с прокуратурой

опочецкого района)

в коМИссИИ По Чс И ПБ

 Как сообщила началь-
ник ТО Роспотребнадзора 
Т.Г.Михайлова, начиная с 22 
апреля зарегистрировано 20 
случаев. В основном боле-
ют дети. На 26 апреля 8 забо-
левших было из д/с «Лучик», 
5 – из гимназии. Есть заболев-
шие в д/с «Теремок», «Улыб-
ка», школе №4. Два случая – 
из числа детей, не посещаю-
щих детские учреждения. ТО 
Роспотребнадзора проведе-

КОНТРОЛЬ, МОНИТОРИНГ, ГИПЕРХЛОРИРОВАНИЕ ВОДЫ
26 апреля состоялось заседание комиссии по чрез-

вычайным ситуациям и пожарной безопасности при 
администрации района под председательством заме-
стителя главы администрации района В.И.Полуляха. 
Поводом для экстренного заседания послужила вспыш-
ка острых кишечных инфекций, протекающих по типу 
острого гастроэнтерита.

ны проверки, исследование про-
дуктов питания, выявлено ряд 
нарушений, указано на плохое 
качество воды. В группах дет-
ских садов, где выявлены боль-
ные, проводятся карантинные 
мероприятия. 

По словам врача-инфек-
циониста Л.Н.Ивановой, скорее 
всего речь идет о ротавирусной 
инфекции, ежегодно циркули-
рующей по всему миру. Подоб-
ные случаи уже фиксировались 

в марте и подтверждались ла-
бораторно. Признаками заболе-
вания являются резкий подъем 
температуры, слабость, тошно-
та, рвота, жидкий стул. При сво-
евременном лечении состояние 
быстро нормализуется.          

В целях предотвращения 
дальнейшего распространения 
острой кишечной инфекции ко-
миссия постановила: ежеднев-
но проводить мониторинг; уси-
лить контроль за утренним                                                                 
приемом детей в детских 
учреждениях, не допускать в 
организованные коллективы 
детей с видимым недомогани-
ем; провести гиперхлорирова-
ние воды в микрорайонах, где 
работают образовательные 
учреждения; провести совеща-

ние с предпринимателями и 
руководителями предприя-
тий общественного питания и 
торговых точек, осуществля-
ющих продажу продуктов пи-
тания; усилить контроль за 
соблюдением мер личной ги-
гиены и питьевым режимом; 
ЦРБ – обеспечить своевре-
менное оказание помощи, об-
следования, изоляцию и ле-
чение заболевших; ТО Ро-
спотребнадзора – подгото-
вить рекомендации по введе-
нию ограничительных меро-
приятий в образовательных 
учреждениях и местах массо-
вого пребывания людей. Кон-
троль за исполнением реше-
ния комиссии возложен на 
Б.А.Федорова.   

В среду утром, 27 апреля, на Советской площа-
ди можно было видеть беспрецедентный пример 
вандализма – на цветочной клумбе появилась ко-
лея от проехавшего по ней автомобиля. Около де-
сятка еще не успевших распуститься тюльпанов 
были раздавлены колесами автомобиля. Вот что 
сказал по этому поводу глава городской админи-
страции А.В.СЕМИН.

 - Я возмущен этим случаем. Это сколько надо 
было выпить, чтобы, протаранив ограждения из бе-
тонных полусфер, проехать по клумбе! Мало того, 
что высаженные на клумбах цветы воруют, так те-
перь и уничтожают колесами машин! С наступлени-
ем темноты на улицах города молодежь устраивает 
автородео. Пора бы правоохранительным органам 
и работникам ГИБДД навести порядок в городе! 

Множество повреждений на бетонных полусфе-
рах свидетельствуют о том, что это не единичный 

случай езды за ограждения. В 
последнем случае, вероятно, и 
автомобиль получил поврежде-
ния: одну из бетонных полусфер 
он волок под своим днищем не-
сколько метров.

По словам жителей дома, 
окна которого выходят на 
площадь, молодежь выбрала 
ее местом своих ночных тусо-
вок – пьют пиво, устраивают 
гонки на автомобилях. Навер-
но, действительно, как сказал 
глава городской администра-
ции,  пора здесь навести по-
рядок.

Е. СтАСов. 
НА СНИМКАХ: колея на 

клумбе и свернутая бетонная 
полусфера.

  ванДалИзМ

ВОРУЮТ ЦВЕТЫ, ЕЗДЯТ ПО КЛУМБАМ «ТВОЙ ПОДВИГ 
БЕССМЕРТЕН, 

СОЛДАТ!»
С 3 по 5 мая в Опочке про-

водится акция «Твой подвиг 
бессмертен, солдат!», посвя-
щенная Дню Победы. В эти 
дни члены местного отделения 
Российского Союза Молоде-
жи – ученики школы №4 и гим-
назии – поздравляют с прибли-
жающимся праздником вете-
ранов Великой Отечественной 
войны. Они вручают убелен-
ным сединами фронтовикам 
георгиевские ленты и открыт-
ки, изготовленные воспитанни-
ками детского сада «Улыбка».

Участники акции также 
включились в месячник по 
благоустройству города.

«ГЛУБОЧАНЕ» 
СНОВА 

НА ВЫСОТЕ
16-17 апреля в Москве 

проходил фольклорный дет-
ско-юношеский фестиваль 
«Вербное воскресенье». В 
нем принял участие фоль-
клорный коллектив «Глубоча-
не». В рамках фестиваля ре-
бята также совершили экскур-
сию по монастырям Москвы, 
а мальчики посетили музей 
военной техники.

На фольклорных детско-
юношеских чтениях на Во-
робьевых горах выступи-
ли Дарья Баранова с докла-
дом «Глубоковская кадриль» 
и Карина Якуштан, которая 
рассказала о русском тра-
диционном костюме Псков-
ской области. Члены жюри 
отметили достаточно вы-
сокий уровень работ, пред-
ставленных опочанами. Ав-
торы исследований получи-
ли грамоты. Грамотой за глу-
бину освоения традицион-
ной народной музыки награж-
ден фольклорный ансамбль 
«Глубочане». Работа руко-
водителей В.Н.Лукьяновой 
и Н.В.Сергеенко отмече-
на благодарностью оргкоми-
тета фестиваля за неустан-
ное попечительство о духов-
ном и гражданском воспита-
нии детей и юношества, за 
творческий вклад в сохране-
ние и распространение пев-
ческой музыкальной культу-
ры, преданность традициям 
Отечества. Благодарствен-
ные письма за содействие в 
организации поездки фоль-
клорного ансамбля в столи-
цу «Глубочане» привезли из 
Москвы главе Опочецкого 
района П.М.Васильеву и на-
чальнику отдела образования 
В.В.Ермолаевой.

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
СЛЕДУЕТ

Публикация путевых заме-
ток Н.Павловой вызвала боль-
шой резонанс. Мнения читате-
лей разделились. Одни выска-
зывались  за то, что районная 
газета должна писать о нашей 
жизни, другие (и их оказалось 
подавляющее большинство) 
просили продолжить рассказ 
об увиденном.  В ответ на эти 
пожелания редакция сообща-
ет, что продолжение путевых 
заметок «За морем житье не 
худо...» читатели смогут про-
честь в мае.  

БЛАГОДАРНОСТЬ 
МИНИСТРА

22 апреля ведущему спе-
циалисту отдела по культуре, 
молодежной политике и спор-
ту администрации Опочецко-
го района И.Е.Федоровой гла-
ва района П.М.Васильев вру-
чил благодарность министра 
спорта, туризма и молодеж-
ной политики РФ В.Л.Мутко –
за значительный вклад в раз-
витие физической культуры и 
спорта, туризма и молодеж-
ной политики в Российской 
Федерации.

   акЦИя

  нагРаДЫ


